
Jahreshauptversammlung/ Mitgliederversammlung am 16.02.2020  

Leitung: 1. Vorsitzender Frank Olsowski  
Protokollführer: Niklas Mennemeier  
Anwesende: 55 
Beginn: 11:08 Uhr 

Anwesende des Vorstandes: 
- 1. Vorsitzender Frank Olsowski  
- 2. Vorsitzender Christoph Langhorst  
- Schatzmeister Henning Moers 
- Sportwart Daniel Wiesmann 
- Breitensportwartin Antje Michels  
- Jugendwart Björn Louis  
- Medien-/Pressewart und Protokollführer Niklas Mennemeier 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung  
  - begrüßt und eröffnet um 11:08 Uhr durch den 1. Vorsitzenden Frank Olsowski  

2. Feststellung der satzungsgemäßen Einladung  
  - einstimmig, keine Enthaltung, satzungsgemäß verschickt  

3. Genehmigung bzw. Ergänzung der Tagesordnung  
  - Antrag von Beatrice Artmann den Tagespunkt Baum/Terrasse zu verschieben  
  - vier dagegen, eine Enthaltung  
  - Antrag von Beatrice wurde nicht genehmigt und der Tagespunkt bleibt bestehen 
  - dementsprechend wurde die vorgesehene Tagesordnung angenommen  

4. Auf Wunsch Verlesung des Protokolls der Mitgliederversammlung von 2019   
  - Verzicht, einstimmig, keine Enthaltung, abgewählt  

5. Berichte:  
5.1 Bericht des 1. Vorsitzenden 
  - Danksagung von Frank Olsowski bezüglich des Fenstereinbaus an Thomas Michels, der  
sich um sämtliche Aufgaben gekümmert hat 
  - Frank O. vertrat den Verein an zwei Veranstaltungen   

5.2 Bericht des 2. Vorsitzenden  
  - fertiggestellte Projekte :     - Fenstersanierung  
    - Calisthenics - Anlage  
    - Stromarbeiten/Malerarbeiten  
    - Rodung am Clubhaus, Sträucher beseitigen 
  - Projekte für das Jahr 2020: - Restarbeiten an der Calisthenics Anlage  
    - Fläche vor Platz 6 ändern 
    - schräge Fläche hinter der Grillhütte zum Bouleplatz hin, 
Bepflanzung entfernen und evtl. neue Bodendecker pflanzen  



5.3 Bericht des Sportwartes   
  - Verkündung der Ergebnisse von den Meisterschaftsspielen aus dem Jahr 2019 
  - es gibt in Zukunft keine Wahlspieler mehr; Möglichkeit in einer zweiten Mannschaft zu spielen  
  - Verkündung der neu gemeldeten Mannschaften für das Jahr 2020  
  - Erklärung der Mixed - Meisterschaftsspiele durch Frank Olsowski  
  - Erklärung der LK - Reform 2020 

5.4 Bericht des Jugendwartes   
  - Verkündung der Jugendmannschaften  
  - Paristour mit 45 Teilnehmern 
  - Spielgemeinschaften mit TV Lünen 
  - Waltroper Junior Open waren erfolgreich; positives Feedback 
  - Sponsoring von Turnieren durch Sparkasse und Volksbank  
  - 2020 soll es ein offenes Damen- und Herrenturnier geben  
  - 14 Kinder als Neumitglieder  
  - es gab im letzten Jahr Mini-Tennis, durchgeführt von Jacqueline Backhaus 
  - 3.000€ Sponsoring durch den Dortmunder Optiker Siewert 

5.5 Bericht des Breitensportwartes 
  - Vorlesung eines Rückblicks auf das Jahr 2019 und Abspielen einer Diashow im Hintergrund  
  - Verkündung eines Mix - Turnier zwischen Waltrop und TuS Ickern im Sommer durch Frank O. 

5.6 Bericht des Schatzmeisters  
  - Darstellung des Wirtschaftsjahres 2019  
  - Calisthenics - Anlage zählt zu Spenden 
  - Einnahmen vom Bälleverkauf wurden erst im Januar 2020 abgerechnet  
  - es gab letztes Jahr eine Betriebsprüfung, die anstandslos anerkannt wurde  
  - Abgabe einer Steuererklärung, geprüft und ohne Beanstandung; für die nächsten vier Jahre weiter 
ein gemeinnütziger Verein  
  - Vertrag mit Stadt Waltrop über Vereinsinstandshaltung ist so gut wie abgeschlossen (für 15 Jahre)  
  - Förderprogramm Landes NRW:     - Modernisierung - Heizung  
     - Sanierung Plätze  
     - Zaunanlage  
     - Brunnenwasser  
  - Vorschlag von Dieter Tuschik eine Photovoltaik - Anlage auf dem Dach zu installieren; wurde 
abgelehnt, da die Frist für das Förderprogramm vorbei war 

5.7 Bericht der Kassenprüfer 
  - die Kasse wurde ordnungsgemäß durch den Geschäftsführer geführt und auf ihre Richtigkeit/
Vollständigkeit überprüft  

5.8 Aussprache über Berichte  
  - keine Aussprache gewünscht, einstimmig abgewählt  

6. Entlastung des Vorstandes  
  - beide Kassenprüfer sind für eine Entlastung des Vorstandes 
  - einstimmig, ohne Enthaltung angenommen  



7. Genehmigung des Haushaltsentwurfs 2020  
  - Mitglieder stimmen für den Haushaltsentwurf 2020 
  - einstimmig, ohne Enthaltung angenommen  

8. Wahlen: 
8.1 Wahl des 1. Vorsitzenden  
  - Vorschlag von Beatrice Artmann zur Wiederwahl von Frank Olsowski  
  - einstimmig, eine Enthaltung  
  - Wahl von Frank Olsowski angenommen  

8.2 Wahl des Sportwartes  
  - Vorschlag zur Wiederwahl von Daniel Wiesmann 
  - einstimmig, keine Enthaltung  
  - Wahl von Daniel Wiesmann angenommen 

8.3 Wahl des 1. & 2. Medien- und Pressewart  
  - Rücktritt vom bisherigen Pressewart Jan Vogelsang per E-Mail 
  - Vorschlag für den 1. Pressewart: Bernd Krystkowiak, Herbert Dlugokinski und Niklas 
Mennemeier (bisheriger stellvertretender Pressewart) 
  - Wahl von Niklas Mennemeier 
  - einstimmig, zwei Enthaltungen  
  - Wahl von Niklas Mennemeier angenommen  

  - Wahl des stellvertretenden Pressewarts:  
  - Vorschlag Josephine Vennedey  
  - einstimmig, keine Enthaltung  
  - Wahl per E-Mail von Josephine Vennedey angenommen  

8.4 Wahl eines Kassenprüfers  
  - Vorschlag: Hartmut Runge als 2. Kassenprüfer neben Bernd Krystkowiak  
  - einstimmig, keine Enthaltung  
  - Wahl von Hartmut Runge angenommen 

9. Boule 
9.1 Wahl des Sportwarts Boule 
  - Vorschlag: Dieter Tuschik 
  - einstimmig, keine Enthaltung  
  - Wahl wurde von Dieter Tuschik angenommen  

10. Verschiedenes 
  - Clubmeisterschaften  
  - Vorschlag von Herbert Dlugokinski die Clubmeisterschaften an zwei Wochenenden 
durchzuführen  
  - Einwand von Markus Goebel die Clubmeisterschaften nach Altersklassen einzuteilen  
  - Vorschlag von Walter Kreimeier in kleinere Altersklassen einteilen (15-30, 30-50, 50-70) 
  - Wahl: vier dagegen, zwölf Enthaltungen  



  - Leitung: Daniel Wiesmann, unterstützt von Markus Goebel und Herbert Dlugokinski 

  - Turnier 2021  
  - Vorschlag von Amir Al-Amin 
  - Austragung eines DTB - Ranglistenturnier  
  - 3.000€ Gewinnausschüttung  (über Vertragspartner von Karim abwickeln) 
  - 32er Feld sowohl für Damen als auch für Herren 
  - gesunde Sportlerernährung anbieten (Salat, Fitnessessen)  
  - Durchführung von Donnerstag/Freitag bis Sonntag  
  - Wild Cards für nicht DTB Spieler  
  - Organisation/Leitung von Amir Al-Amin 
  - Wahl: einstimmig, zwei Enthaltungen, genehmigt  

  - Baum/Terrasse 
  - es geht um keine sofortige Lösung, sondern es ist durch den Vorstand nur angesprochen worden, 
um Lösungen zu finden und Möglichkeiten aufzuzeigen und mit den Mitgliedern zu besprechen 
  - Ansprache von Frank Olsowski über eine Genehmigung zum Fällen des Baumes  
  - Ist - Situation: 
  - viele Stolperfallen durch hochkommende Pflastersteinen  
  - Wurzel kommen immer weiter raus 
  - Gefährdung für die Wasserleitungen unter der Erde  
  - keine vernünftige Sitzfläche mehr, Bodenwellen 
   
  - zwei Möglichkeiten: entweder Pflastersteine anheben, Wurzeln abschneiden und wieder 
Neuverlegung der Steine, möglicherweise alle 2-3 Jahre oder Baum fällen und Ersatz pflanzen 
  - Besprechung mit Frau Heßelmann vom Grünflächenamt 
  - Erteilung einer möglichen Fällgenehmigung, Gültigkeit von einem Jahr   
  - Nachteil von Wurzeln abschneiden: Baum verliert an Halt, sehr hoher Aufwand und eine immer 
wiederkehrende Maßnahme 
  - Vorschlag von Walter Kreimeier: Fläche rund um den Baum anheben, erhöhte Terrasse bauen 
  - Einwand: Nachtteil: Stufen, Wasser könnte in falschen Richtungen laufen 
  - Fred: ergänzend zu Walter, rundherum Betonieren, Wasser dem Baum zufließen lassen 
  - Dieter: Baum fällen, Wurzelfräse rundherum gegen die Wurzeln einsetzen  
  - Bernd K.: bei erhöhter Terrasse von ca. 35cm wird ein Geländer benötigt  
  - Björn: rundherum eine Grünfläche machen anstelle von Betonieren  
  - Klaus: bei einer 35cm hohen Terrasse wäre kein Hinkommen mit dem LKW zu Container 
  - Jacqueline: Arbeitsgruppen liefern und Ergebnisse liefern 
  - Frank O.: Terrasse muss gesperrt werden um Verletzungen o.Ä. vorzubeugen 
  - Herbert: Landschaftsplan machen, Angebot erstellen durch Gärtner, Gala-Bauer 
  - Beatrice: „Beispachteln“ bzw. Unebenheiten ausbessern mit Erde 
  - Fred: „Asphaltieren“ zur kurzfristigen Erhaltung, beseitigen der Unebenheiten, damit die 
Terrasse den Sommer weiter benutzt werden kann 



  - Vorschlag: der Vorstand holt mind. 2 verschiedene Meinungen von Landschaftsgärtnern ein, die 
ein Angebot erstellen, was mit dem Baum geschehen soll. Es werden Zahlen und Fakten für und 
gegen den Erhalt des Baumes offen gelegt (inkl. Folgekosten bzw. Fällkosten) und als Grundlage 
zur Entscheidung genommen.  
  - für diese Entscheidung wird eine außerordentliche Mitgliederversammlung vom Vorstand 
einberufen 
  - Wahl: einer dagegen, keine Enthaltung  
  - kurzfristige Lösung von Fred: Asphaltiren der Unebenheiten  

Schließung der Mitgliederversammlung durch den 1. Vorsitzenden Frank Olsowski um 13:20 Uhr 
Protokoll geführt von Niklas Mennemeier 
   


